
 
 

   

 

 
 
CDU-Stadtratsfraktion       

Johannes Kabs | St.-Markus-Straße 13 a | 67346 Speyer 

 

Frau   
Oberbürgermeisterin Stefanie Seiler  
Maximilianstraße 100  
67346 Speyer  
  

Speyer, den 26.04.2024 
  
Anfrage zum Sachstand:  Umgestaltung und Fördermöglichkeiten ”Heinrich-
Lang-Platz" 
  
 
Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,   
  
wir bitten darum, die folgende Anfrage auf die Tagesordnung der Stadtratssitzung am 
08.05.2024 zu nehmen:  
 
In der Sitzung vom 16. August 2018 wurde im Stadtrat die Umgestaltung des 
Heinrich-Lang-Platzes beschlossen und am 15.07.2021 wurde eine 
Sachstandsanfrage dazu von der Kooperation (CDU, Bündnis 90/Die Grünen, SWG) 
eingebracht. 
 
Bereits am 08. März 2018, vor dem Ratsbeschluss zur Umgestaltung des Platzes, 
folgten etwa 60 Bürgerinnen und Bürger aus der Siedlung der Einladung der 
Verwaltung in den Pfarrsaal von Sankt Konrad und haben ihre Ideen und 
Anregungen zur Umgestaltung des Platzes eingebracht. 
  
Auch am 01. Juli 2022 fand eine Bürgerbeteiligung auf dem Heinrich-Lang- Platz mit 

50 – 60 Personen statt, die das Interesse und die Beteiligungsbereitschaft der 

Bevölkerung an diesem Projekt verdeutlichten.  

Bei dieser Bürgerbeteiligung wurde die Planung der dortigen Infrastruktur von Hr. 

Wittner von der EBS sowie die beabsichtigte Gestaltung des Platzes durch Herrn 

Schwendy vorgestellt.  

Dabei wurden die Planungen zur Erweiterung von Abwasserkanälen, Erneuerungen 

von 20kV Leitungen sowie die Verlegung von Leerrohrpakete in der näheren 

Umgebung des Platzes kommuniziert.  

Für diese „unterirdischen“ baulichen Gesamtmaßnahmen wurden ca. 1 – 1,5 Jahre 

prognostiziert. 

Die platzgestalterischen Planungen waren bereits recht detailliert vorgestellt worden. 



 
 

   

 

Die Wünsche und Ideen aus dem Kreis der Bürger zielten bei diesem Vor-Ort Termin 

auf eine deutliche Verbesserung der Aufenthaltsqualität auf dem Heinrich-Lang-Platz 

ab, gleichzeitig sollte auch der Charakter als Festplatz erhalten bleiben. 

 

Wir bitten in der nächsten Ratssitzung um mündliche Beantwortung folgender 

Fragen: 

1. Wie weit sind diese unterirdischen baulichen 

Maßnahmen/Leitungsinfrastruktur gediehen? 

2. Welche konkreten Umsetzungsschritte liegen in welchem Zeitfenster? 

3. Wann könnte mit den Arbeiten an der Oberfläche und der Gestaltung des 

Heinrich-Lang-Platzes begonnen werden? 

4. Gab es von Seiten der Stadt schon Anstrengungen für die Aufnahme in 

eine neue Städtebauförderung z.B. Aufnahme in das Programm “sozialer 

Zusammenhalt”? 

 

 

Mit freundlichen Grüßen   
gez.   
Johannes Kabs                           Sylvia Holzhäuser  

Fraktionsvorsitzender      Stadträtin 

  
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 


